

Avis méthode de révisions

Par **Divano**, le **27/02/2013** à **19:24**

Alors je vous vois déjà venir, avec ce sujet a été abordé moult et moult fois sur le forum, va lire blablabla x)

Donc je préviens dès le début que je ne demande que vous avis et subsidiairement des conseils. (je sais pas si le mot est bien placé, je le trouvais classe c'est tout x)

Alors voilà pour réviser mes partiels et contrôle continu en général. Pour les majeurs, je relis mes cours jusqu'a saturations, je fluote et j'annote dans la marge. Je ne fais pas de fiches ça me gave et j'ai l'impression de perdre mon temps. je fais des fiches seulement en admin, pour les arrêts. Je note ceux important qui apparaissent dans mon cours et dans mon TD. Pour l'obligation je ne fais pas, je trouve ça plus compliqué, parce qu'il n'ont pas tous des noms .

Pour les mineurs je fais des fiches par contre.

En gros si je viens vous demander votre avis sur ma méthode c'est que je commence un peu à douter. Autant celle-ci m'a permis d'obtenir 15 de moyenne pour mon S2 de L1, autant je me suis totalement rétamé mon S3 de L2.

Selon vous est-ce que c'est suffisant ou je dois faire des trucs en plus ? est-ce que ça sera suffisant pour les années à venir ?

Enjoy :)

Par **Kaeru**, le **27/02/2013** à **22:44**

Bonsoir,

Selon moi, les fiches sont essentielles. A moins que tu sois mnémoniste, il est important de connaître l'articulation du plan de ton cours et son contenu (le squelette quoi).

Aussi, essaie de voir (si ton prof est le même que l'an dernier) si tu as accès aux annales. Le sujets qui tombent sont souvent les mêmes. A défaut, tu sais à quoi t'attendre à son examen.

Dernière chose, cartonne tes TD. Montre que tu es motivé et participe. C'est selon moi ce qui paie le plus

Par **bulle**, le **27/02/2013** à **22:53**

Bonjour,

Pour ma part, je n'ai jamais fait de fiches donc je ne prône pas cette méthode mais plutôt celle qui consiste à souligner et à recopier son cours.

En L1, il s'agit surtout d'apprendre par cœur.

En L2, on vous demande plus de compréhension et non plus essentiellement du par cœur.

Pour moi, vous n'allez pas assez loin pour la partie compréhension. Consultez vous des livres quand vous ne comprenez pas un point? Approfondissez vous vos cours?

Vous dites vous être rétamé en L2: combien avez vous eu au S3?

Par **Yn**, le **28/02/2013** à **12:35**

C'est assez paradoxal : tu cherches à gagner du temps, mais tu fiches tes trois ou quatre matières mineures ?

Le droit des contrats est selon moi la matière par excellence qui doit être fichée/synthétisée. C'est une matière complexe car elle mélange un corpus de connaissance bien arrêté et des débats théoriques qui peuvent embrouiller les étudiants en L2.

Si tu fiches le droit des contrats, tu verras que tu peux résumer tout ton cours en seulement deux pages d'ordi. Maintenant, entendons-nous sur le terme de "fiche".

Si tu prends chronologiquement un contrat, tu peux tout résumer sous forme de tiret, par exemple :

- Les termes de base (obligation, contrat(s) et les typologie, débiteur, créancier, etc.).
- La négociation (pourparlers) : définition, rupture et sanction de la rupture.
- Conditions de formation (4) : capacité, consentement, cause et objet.

Ainsi de suite... Au final, tu arrives à quelque chose de très bref, mais tu as un aperçu global du droit des contrats.

Ensuite, tu peux détailler chaque point, tes fiches se garnissent un peu. Par exemple, si je prends la cause, tu notes simplement qu'il y a deux conceptions (objective, subjective), qui a été le premier à la théoriser, quelles critiques lui sont adressées, et quelle utilisation a pu en faire la jurisprudence (arrêts Chronopost et Point vidéo). Tout ce que je viens de dire sur la cause peut être résumé en quelques lignes, si tu procèdes de la sorte pour toutes les étapes du cours, tu constateras qu'à la fin tu maîtrises parfaitement ton cours.

Personnellement, je faisais ça régulièrement, chaque semaine avant mes TD comme ça je connaissais déjà l'intégralité du cours avant le début des révisions. Ça ne prend pas beaucoup de temps si tu le fais chaque semaine, par contre si tu attends la fin du semestre

pour tout résumer... Bon courage.

Pas besoin d'en faire des tonnes, mais en remaniant ton cours, en construisant ton propre cours, tu vas énormément progresser. En construisant ton cours par division, sous-division, sous-sous-division, tu passes du plus général au plus précis sans perdre de vue l'essentiel.

Tu vas attaquer la responsabilité civile, tu peux adopter le même schéma de fiches.

Pour le passage S2/S3, beaucoup d'étudiants se plantent car la L1 leur donne une fausse impression qui est que les cours sont tous indépendants les uns des autres (tu peux apprendre le droit de la famille indépendamment), alors qu'à partir de la L2 tu commences à attaquer un "système" complet qui est le droit des contrats. Le cours de L2 n'est que le début, tu auras ensuite la responsabilité civile, le régime des obligations, les contrats spéciaux, le droit des sûretés, etc. Toutes ces matières fonctionnent par strates : il faut d'abord connaître le cours de L2 avant d'attaquer le régime des obligations, etc. D'où mon conseil de bien maîtriser le droit des contrats sinon tu risques d'être handicapé pour la suite de ton parcours universitaire.

P.-S. : étant civiliste, je ne me prononce que sur le droit des contrats mais je pense que le droit public fonctionne de la même façon.

Par **Divano**, le **28/02/2013** à **14:09**

Kaeru : Je participe énormément en TD, mais mes notes ne suivent pas derrière, j'ai énormément de mal avec le par cœur et à part le galop d'essais le contrôle continu ne sont que du par cœur. C'est aussi un problème de confiance, car j'avais une très très bonne mémoire avant et j'avalais tout ce qu'on me disait, mais avec la fac je suis arriver à un point de saturation.

Les seules fiches que je fais sont les fiches de JP et de doctrine. Et autrement j'apprends le plan du cours par cœur.

bulle : Je consulte les livres que les profs conseilles à la BU et je m'aide de ceux-là pour faire mon travail en TD. Et si je ne comprend pas, je vais voir sur une autre source. Et pour mon S3 de L2, j'ai eu 7.45 de moyenne. Je n'ai validé que obligations, par contre les mineurs ça vole entre du 6 et du 5 -_-

Yn : Effectivement ça peut paraitre paradoxale de ficher mes mineurs (7 au S3). Mais ça me prend vraiment pas de temps, j'ai du passer 1 semaines et demi à ficher toutes mes mineurs. Pour les majeurs je n'y arrive pas j'ai l'impression que tout est important et je ne sais pas quoi mettre et au final je me retrouve avec des tonnes et des tonnes de fiches, que je ne finis même pas parce que ça me fatigue.

Et je stresse d'autant plus qu'il reste 2 mois avant les partiels pour le S4 et j'ai l'impression d'aller droit dans le mur.

Et pour vous dire je suis une fille très anxieuse et cela depuis mon entrée en fac, au point que mon médecin m'a mis sous médicaments pour dormir le soir et être plus zen en journée. Le

droit c'est tellement ce que je veux faire depuis le collège, que dans ma tête si je rate, j'ai loupée ma vie quoi -_- . Je n'ai aucune porte de secours et je ne m'imagine dans aucune autre filière que le droit. Donc j'ai tendance à me mettre beaucoup de pression et cette pression m'est d'autant plus néfaste que je me décourage facilement et que dans ma tête je part "Puisque tu va te craquer pourquoi réviser" et je fais énormément de blocage par rapport à ça.

Donc c'est vrai que je mise tout sur le S4 et le rattrapage, car je vais devoir passer par là -_- .

Par **Newjurist**, le **01/03/2013** à **01:23**

Bonsoir, je vais me montrer un peu critique mais ces discussions sur les méthodes de travail ont tendance à m'énerver.

Chacun doit développer sa propre méthode de travail, il n'y a pas de méthode parfaite. De même, il y a tellement de différence entre chaque étudiant qu'on ne peut dire s'il faut travailler tous les jours 6h, 7h, 10h. Chacun doit réussir, on est tout de même majeur en première année généralement - ce qui suppose une maturité suffisante - pour déterminer comment travailler.

Ce qui est à la fois réconfortant dans vos notes et à la fois triste, c'est que vous arrivez à avoir des notes correctes dans les matières où il faut "réfléchir" tandis que vous échouez dans les matières où il faut "apprendre par coeur". Je trouve ça triste parce que quand je lis ça, j'ai juste envie de vous dire que vous avez pas assez travaillé vos options. Il suffit d'aller dans les annales, comprendre ce que le professeur attend, apprendre et réciter, que voulez-vous qu'on vous dise de plus?

Il n'y a pas de recette magique. La seule, c'est le travail.

Et comme Bulle, je n'ai jamais fait de fiches et j'ai toujours tourné à 14/15/16 en option facilement. A vous de voir si vous préférez ficher ou non. Si je dois défendre ma vision des fiches, je dirais qu'un cours dispensé en 36 ou 40 h de droit sur une matière est un condensé. Faire une fiche est un condensé d'un condensé. Souvent quand on récite ce qu'on a appris, on risque d'oublier quelques points. Donc in fine, il s'agit d'un condensé d'un condensé d'un condensé. Bien sûr j'ai émis l'hypothèse d'oublis, ce qui n'est pas obligatoire, bien entendu.

Bon courage pour votre S4.

Par **Divano**, le **01/03/2013** à **16:40**

Newjurist : Je comprend totalement ton message, critique, mais là il ne s'agissait pas vraiment de demander une méthode de révisions, puisque j'en ai déjà une et que je vais pas m'amuser à changer tous les quatre matins. On va dire que depuis mon S3, j'étais totalement découragée.

En ce qui concerne les mineurs, mon craquage est aussi dû au stress. Comme je l'ai précisé dans un autre message, je suis quelqu'un de très anxieux et il m'est arrivée de me faire

embarquer par les pompiers en plein exams pour une crise d'angoisse. En effet pour une petite partie de mes mineurs j'étais incapable d'écrire quoi que ce soit sur ma copie et j'étais capable de réciter mon cours à des copines après que l'examen soit passé -_-

Ensuite je sais qu'il n'y a pas de méthodologie parfaite, je voulais principalement savoir si vous pensiez que mes méthodes étaient suffisantes et éventuellement ce que je pouvais faire en plus pour l'améliorer. Donc je pense juste que tu a mal compris ma demande.

Autrement Yn, merci pour les petites astuces pour les fiches, je vais essayer de mettre un peu en application, voir ce que ça donne.

Et bah là je vais réviser à fond pour le S4, parce qu'il ne reste que 2 mois (il me reste encore 2 mois xD). Participer encore plus en TD, car ça peut nous rapporter entre 1 ou 2 points en plus dans notre moyenne de TD. Et me remotiver. Je me décourage très vite et ya des moments où j'en viens à me demander ce que je fous en droit tellement que ça me déprime.

Merci pour vos réponses :)

Par **Newjurist**, le **03/03/2013** à **23:50**

Bonsoir Divano,

Je parlais en général, pas forcément de ton cas. Et je ne peux savoir que c'est un problème d'anxiété et de stress alors que le sujet s'appelle : "Avis méthode de révisions". En outre, tu ne parles que de méthode de révisions dans ce post.

Par **Fabio**, le **15/03/2013** à **03:32**

Personnellement je ne pense pas être profondément stupide et pourtant je ne sais pas travailler/j'ai un poil dans la main gros comme un baobab. Donc si on me disait "il n'y a pas de recette miracle, la seule c'est le travail", ça me ferait une belle jambe.

Le pire pour moi aussi c'est vraiment les mineures (en gros t'es pas la seule Divano). Quand arrive le moment du partiel pour une mineure j'ai juste envie de faire une crise cardiaque et de mourir (je dis ça pour te rassurer par rapport à tes crises d'angoisse : c'est clair que c'est vraiment horrible la période des partiels). En L1 et en L2, relire le cours une fois en mode "mayday mayday urgence absolue le partiel est dans 10h, perfusion de café" (mode qui permet d'être hyper concentré et de retenir un maximum de choses en un minimum de temps) suffisait pour avoir entre 10 et 15. Mais force est de constater que ce n'est pas la méthode la plus saine pour la santé : en L3 après 2 nuits blanches d'affilée pour passer les fondas, et une mineure dès le lendemain, je me suis endormie sur mon cours sans sentir le sommeil arriver, du coup, paf, j'ai eu 2,5 (grand moment de solitude devant la copie, quand même, quand j'ai vu que je ne comprenais même pas les questions, haha). Moralité : un des trucs importants c'est aussi d'être dans un état mental correct pour passer le partiel et le travailler (c'est peut-être le plus important : quand tu es trop stressée, trop fatiguée, tu perds énormément de tes capacités normales intellectuelles et de concentration). Peut-être que pour éviter tes crises

d'angoisse, essaye de positiver, de te dire que, non, tu n'es pas stupide et que réussir une petite matière c'est un truc d'idiots en plus (y'a plein de gens qui ne valident que grâce à ça alors qu'il ne s'agit bien souvent que de questions de cours qui ne demandent aucune réflexion : celui qui gagne c'est le plus bourrin, c'est tout)

Dans ton cas ça a l'air d'être surtout une question de stress, pas tant que ça de travail : si tu paniques devant ta copie, même si tu connais plus de choses que ton voisin, tu auras une moins bonne note. Travaille ta confiance en soi : les gens qui réussissent sont ceux qui ont confiance en eux, ça permet d'avoir plus d'empathie face aux sujets, et rien que le fait de se dire qu'on va réussir, ça augmente ta note de plusieurs points j'en suis assez sûre.

Un de mes chargés de TD en L1 nous avait dit que pour réussir à avoir une bonne note dans les petites matières il fallait diviser le cours en 4 parties environ, et relire chaque partie 10 fois, inutile de faire des fiches. Je pense que 2 fois c'est suffisant dans l'idéal si tu as une bonne mémoire (la première lecture permet de te faire comprendre les choses, la deuxième de fixer ces choses et de retenir les détails). Cette méthode est bonne, et pour le reste, sois juste un peu plus zen !

Autre chose aussi : la saturation c'est normal. Il me semble qu'on peut tout à fait aimer le droit mais détester profondément la "forme" autour qu'est la fac. Mais il faut essayer d'y remédier à cette saturation. Ne pas étouffer la saturation par la saturation en stressant et en se disant qu'il faut travailler encore plus. Quand tu satures, tu sors de chez toi, tu vas au cinéma, tu vas boire de la bière et tu reviens chez toi le lendemain matin à l'aube en ayant oublié que la fac existe. Ensuite tu te remets au travail et hop, ça repart!